
 

 

 

 

  内定通知   

１月３１日（木） 

今朝、高等部3年男子生徒に内定通知書を手渡しまし

た。少し緊張した面持ちで内定通知書を受け取り、残さ

れた学校生活で言葉遣い等を気を付けたい。そして車の

免許を取りたいと抱負を語ってくれました。今年3人目

の内定です。 

一方、高等部1年生は今日明日の二日間、職場体験実

習です。初めての現場での実習ですが、少しずつ経験を

し、2年後に笑顔で進路が決まることを今から願ってい

ます。 

 

 

 校外学習   

１月３０日（水） 

高等部作業学習「竹工芸班」が、岐阜の大塚屋（手芸

屋）さんへ、ポーチ等の作品（販売製品）に使う新しい

デザインの布等の購入に出掛けました。 

学校(職員が)で用意をした布等を使うということもあ

りますが、生徒自身が自分たちで作品(製品)をイメージ

してとか、人気の色やデザインを調べてとかして購入し

た布等になれば、さらに愛着も出るし販売意欲にもつな

がるのではないかという想いももちながらでかけていま

す。 

今回も、生徒ならではの選択があり、作品の仕上がり

が楽しみです。 

 

 

 



 

 

 ボール寄贈   

１月２９日（火） 

「KIDS SMILE プロジェクト」に当校で応募をした

ところ、みごと当選。サッカーボールとドッジボールを

寄贈していただくことになりました。 

今日のお昼に明治安田生命岐阜支西濃営業所長様が来

校され、小学部の代表２名にドッジボール３個とサッカ

ーボール３個を手渡していただきました。ちょっと誇ら

しげで嬉しそうな顔をしていました。 

寒いけど、たくさん運動してくれるものと期待してい

ます。 

 

 

 

校外学習(小学部)    

１月２８日（月） 

小学部の肢体不自由学級３年生が、岐阜市歴史博物館

に「古い道具と昔のくらし」かかわる道具やその頃の暮

らしの様子を調べるために出掛けました。 

今とは全く違う生活道具や遊び道具を見ましたが、そ

れらを使った生活と言ってもなかなか“ピン”とこない

ようでした。 

行きはスクールバス、帰りはJRと養老鉄道を使いまし

た。普段は車ばかりで電車に乗る機会が少ないというこ

とで、楽しそうでした。 



 

 

給食センター見学   

１月２５日（金） 

中学部１年生が、いつもおいしい給食を作っていただ

いている「揖斐川町給食センター」の見学に行きまし

た。思っていたよりずっと大きなお鍋での調理にビック

リしていました。 

ちなみに今日の給食は、スタミナずし・根菜汁・豆腐

しゅうまい・海藻サラダで、おいしくいただきました。 

午後から揖斐高校の学習成果発表会「開花～百年目に

彩りを～」がありました。ステキな発表会でした。 

授業参観等   

１月２４日（木） 

午前中、医療的ケア懇談会、授業参観、学部懇談、年

金講座（高等部保護者対象）がありました。 

授業参観では、保護者に見られ自慢そうに発表する

子、恥ずかしそうに下を見ている子など様々でした。 

学部懇談会では、今年度の各学部の様子や成果等を主

事先生を中心に説明されていました。 

また年金講座については、これまであまり意識されて

いなかったようで、提出書類の書き方等を含め、かなり

過去にさかのぼるということで、保護者の皆様のため息

が聞こえてきたような気がしました。 

 

 

 



 

 

 

幼児園実習   

１月２３日（水） 

中学部の肢体不自由学級3年生1名が近隣の「谷汲幼児

園」で家庭科の学習として実習させてもらいました。 

車いすでの、しかも幼児を相手の実習ということで、

心配もしましたが、本人曰く「楽しかった」とのことで

した。きっと幼児園の先生にはご迷惑やらご心配をたく

さんおかけしたと思いますが、貴重な体験をさせていた

だきました。ありがとうございました。
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スープ屋さん    

１月２２日（火） 

朝方冷たい雨からみぞれ、そして一時雪になったお天

気も昼前には青空になりました。 

今日から小学部4・5年生がスープ屋さんをオープンさ

せました。1日限定16食・・・残念ながら今日は売り切

れで食べれませんでした。残りの開店日は23日24日28

日の三日間。ぜひ、いきたいと思います。 

高等部の3年生は、卒業アルバム作りを行っていまし

た。気に入った写真を探し、形と大きさを決めて切り、

貼り付けていました。1枚1枚の写真に思い出が詰まって

いいるようで、懐かしそうに見る姿が多々ありました。       

ラストスパートです。 

職場見学(中３)   

１月２１日（月） 

中学部3年生が職場見学・体験ということで、岐阜市

にある「フィオーリ」というパン屋さんに行きまし

た。パンが出来るまでの工程を見学したり、働く人の

様子を見て、働くために必要な力や心構えについて学

んできました。 

また、パン作りの体験も行いました。ある程度、生

地は作っておいていただくのですが、大きさや形、ト

ッピングの具材については一人一人が考え、個性のあ

るおいしそうなパンを作っていました。 

朝内、青空はのぞいていたのですが、小雪が舞って

いました。 



 

 

 

 

谷汲駅販売  

１月１８日（金） 

今年初めて谷汲駅販売を行いました。風がなくお日様

が出ていた分、10時の段階で6℃前後だったと思います

が、気温ほどの寒さは感じませんでした。 

私が行った時にも、何人かのお客様がみえて、食品加

工班のクッキーや竹工芸班のポーチ等をお買い上げいた

だいていました。ありがたいものです。 

給食は冬野菜カレーでした。カレーになるとどんな野

菜が入っていても食べる子が増え、魔法の献立だといつ

も感心します。 

全校集会  

１月１７日（木） 

全校縦割りグループ別の全校集会(今年度２回目)があ

りました。高等部の生徒が考えたゲームを行うという

ことで、あるグループは「すごろく」を、また別のグ

ループでは「ストラックアウト」をやっていたり「ボ

ッチャ」をやっていたり・・・・必ずしも高等部の生

徒が上手い訳でもなく、盛り上がっていました。 

平成7年1月17日午前5時46分52秒・・・「阪神淡路大

震災」・・・あれから24年・8766日が経ちました。都

市での直下型地震・・・若い人の中にはまったく知ら

ない人も少なくないようです。あの悲惨な状況を知っ

ている者が現場で役立てなければ心新たにしました。 

 



 

プール工事 

１月１６日（水） 

昨年の夏、プール内のブロック塀が地震等の際、倒壊

の恐れがあり危険ということで、プール掃除はしたもの

の、一度も入れなかったプールですが、昨年末から工事

が始まりました。 

今のところ、順調に工事は進み、ブロック塀は完全に

除去されました。このあとはブロック塀の代わりの仕切

りをつけたり、セメントで埋めた腰洗い曹の表面をきれ

いにしたりします。 

とりあえず、一安心です。 

 

 

 

 

 

 成人の日  

１月１５日（火） 

10日に揖斐川町の成人式に初めて参加させていただき

ました。当校の卒業生の場所の案内もあり、式終了後に

は中学校別での記念撮影等もありました。 

最後まではいられませんでしたが、途中に寄った池田

のスーパーで保護者の方に声を掛けられました。成人式

に参加させていただいた旨の話をしたら、開校当初は町

主催の成人式には呼ばれず、随分と悔しい思いをされ、

今の現状に至っている旨の話をされました。 

出られるのが当たり前ではなく、ここに至るまでの道

のりを切り開かれた先人の保護者の皆様に感謝です。 



 

 

 

卒業写真  

１月１１日（金） 

高等部3年生が卒業アルバムに載せるクラス写真と個

人写真を体育館で撮っていました。 

改めてクラス写真を撮っている姿をみていると、３

年前の４月・・・かなり散りかけてはいたものの桜の

前で写真を撮っていた時のことが思い出されました。 

揖斐特別支援学校特別支援学校での３年、様々な学

習をし、行事を通してこんなにも成長したのだと感じ

ました。 

中学部は、地域の公共施設に当校のPR用においてい

ただくストラップを集中して作っていました。手前み

そながら、なかなかの出来栄えだと思います。 

 

この冬一番の冷え込み 

１月１０日（木） 

今朝はこの冬一番の寒さになったのではないかと思い

ます。通勤途中にある池田温泉の近くにある温度計が 

－３℃、脛永橋手前の温度計は－４℃を示していまし

た。雪はと言えば、年末(12/29)に一度降った程度ではな

かったかと思うほど例年になく少ないような気がしま

す。 

なお授業３日目、子ども達も先生方も通常の授業にな

り、冬休みのバージョンから心身ともに戻ってきたよう

な気がします。 



 

給食 

１月９日（水） 

昨日から始まった給食。昨日はハンバーグながらパン

ということでやや残す子がいたような気がしましたが、

今日は「厚揚げのみそかけ」「みぞれ汁」「わかめごは

ん」と純和食・・・。残飯が少ないだけでなく、食べる

のもいつもよりかまり早かったようです。 

子ども達・・・パンよりはご飯・・・ご飯よりは麺が

いいようです。 

今年度も給食に感謝しながらたべさせていただこうと

思います。 

休み明け全校集会  

１月８日（火） 

平成31年がいよいよ始まりました。 

今日は授業初日ということで休み明け集会が行われま

した。校長先生から冬休みで楽しかったことは何でした

かと聞かれ、「クリスマス」「大晦日」「お正

月」・・・クリスマスプレゼント、年越しそば、お年玉

等々・・・が多かったようです。平成30年度も残すとこ

ろ高等部3年は37日、中学部3年は44日、そして在校生が

51日となりました。高等部の3年生は最後の学生生

活・・・楽しい思い出をたくさん作ってほしいと思いま

す。在校生の皆さんは次年度(4月以降)に向けて、しっ

かりとまとめをしてほしいと思います。 

 



 

仕事始め  

１月４日（金） 

明けまして 

おめでとうございます 

平成31年・・・仕事始めです。 

今年度も残り3ヵ月となりました。 

来年度(4月以降)は、当校の創立10周年の記念式典を

はじめ、多くの関連行事を予定しています。 

子ども達の成長とともに、学校の10歳の誕生日を祝う

準備も頑張りたいと思います。 

本年度もよろしくお願いします。 


